

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 209/Martes 26 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Europa, inmersa en un escenario preocupante.](#) (El Economista).
- [¿Quién es una superpotencia delincuente, tú o yo?](#) (Diario del Pueblo).

DE CUBA

- [Asamblea General de la ONU votará hoy resolución en contra del bloqueo](#) EFE/XIN.
- [Portugueses y franceses demandan cese del bloqueo estadounidense](#) PL.
- [Solidaridad con Cuba en ciudad india de Chandigarh](#) PL.
- [Mantiene la UE Posición Común hacia Cuba](#) ANS/EFE/AFP/DPA.
- [Acoge la República Checa a excarcelado y familia](#) EFE.
- [Ex detenidos expresan satisfacción porque la UE mantiene Posición Común](#) EFE.
- [Cita declaraciones a la agencia de ex presos residentes en España](#) AFP.
- [Integrantes de grupúsculos apoyan decisión de la UE](#) NOTIMEX.
- [Delegación de obispos de EE.UU. viajará a la Isla para apertura de nuevo seminario](#) EFE.
- [Canadiense recluso en cárcel de BNG se declara culpable de todos los cargos](#) AP.
- [Reportan contenido de la Gaceta Oficial extraordinaria especial 11 y 12](#) AP/AFP/EFE.
- [Refiérense a comercialización del medicamento cubano "Vidatox".](#) EFE/DPA
- [Ballet de Julio Bocca participará en festejos por aniversario de Alicia Alonso](#) EFE.
- [Alude a la realización de la 26ª edición del Festival Internacional Jazz Plaza](#) AP.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (—)

EL ECONOMISTA (Versión digital)

24 de octubre de 2010

ARGENTINA

EUROPA, INMERSA EN UN ESCENARIO PREOCUPANTE

Los hacedores de política económica deben definir sus objetivos e instrumentos prioritarios en pos de la recuperación.

Alejandro Banzas

En la historia de los mundiales de fútbol, Francia derrota a Alemania diez a siete, pero en materia de decisiones de política monetaria, por éstas horas tambalea su liderazgo. Ya es un secreto a voces que existe una tensión in disimulada entre Axel Weber, presidente del Bundesbank (Banco Central Alemán), y el francés Jean-Claude Trichet, presidente del Banco Central Europeo (BCE).

El conflicto gira en torno al manejo de la política monetaria y su implicancia en las economías europeas, en particular en la disposición que tuvo el BCE a favor de comprar en forma directa deuda pública de países como España, Grecia, Irlanda y Portugal. Los alemanes han abogado por una política monetaria mucho más dura, desde la ventaja comparativa que significa su mejor posición en términos competitivos respecto del resto de los países europeos, algo que ya se sabía antes de ingresar en la moneda única. Lo más preocupante, es que esta postura podría consolidarse con mayor fuerza institucional si el año próximo Weber se consolida como nuevo presidente del máximo ente rector de la política monetaria europea.

La postura alemana apunta a que, pese a la compra de bonos, esos países no han revertido el estado crítico de sus economías e, incluso por el contrario, las primas de riesgo de Irlanda y Portugal han continuado en ascenso.

Por otra parte, una de las preocupaciones centrales de la visión alemana apunta a un alza del nivel de precios, para lo cual considera que la política llevada a cabo por Trichet de monetizar la deuda pública de ese conjunto de países alimenta la posibilidad de un crecimiento de la inflación. Esta postura no resulta novedosa, ya que Weber mantuvo una drástica oposición al rescate que el BCE hizo a favor de Grecia mediante la cesión de crédito por más de cien mil millones de euros. Lo que en verdad persigue Weber es ser mucho más duro y que los países involucrados estén más cerca de declarar un estado de quiebra ordenado, en sintonía con las directivas de Angela Merkel.

Las culpas

Otra vez se pone en escena el “riesgo moral”, ya que según la óptica alemana, es necesario que la crisis deje un mensaje inequívoco del “que las hace, las paga”. Es curioso que nunca los alemanes hayan expresado su fastidio cuando se produjo el festival de liquidez que permitió la compra de bonos atados a las subprime por parte de los mismos bancos alemanes. Esa burbuja fue producto de las facilidades regulatorias alentadas por la liberalización financiera de la década de los noventa, que nunca fue cuestionada por las autoridades germanas.

Lo cierto es que la postura alemana hace foco en la necesidad de endurecer los mecanismos actuales que facilitan la financiación de parte del BCE a los países más débiles de la Unión Europea. Desde el año 2007 que el ente europeo ofrece liquidez a las entidades financieras a un tipo de interés históricamente bajo, del 1% anual, y aceptando como colateral un amplio abanico de activos. Esta postura es resistida fuertemente por Trichet y por todos aquellos economistas heterodoxos que ven el peligro de que un giro en la política monetaria hacia estadios más duros signifique para las economías más débiles de Europa una profundización del deterioro con consecuencias inesperadas.

Con la crisis financiera mundial, iniciada allá por el año 2008, ha quedado en evidencia que las típicas recetas ortodoxas llevadas a cabo por el propio FMI en la década anterior, no han resultado eficientes al momento de revertir la situación actual. Los hacedores de política han recurrido a medidas más heterodoxas, privilegiando la liquidez en función de la reactivación económica.

Si bien es importante preocuparse de la inflación a futuro, no es menos prioritaria la tasa de desempleo por la que atraviesa el amplio grupo de países de la comunidad. En el caso de España, el índice trepó al 20%, doblando el promedio de desocupación de los 27 países que conforman el continente europeo. En consecuencia, ¿a qué tasa deberá crecer la economía europea y por cuántos años para poder absorber dicha oferta laboral? A pesar de haberse revertido el comportamiento de la actividad económica y haberse registrado una suave recuperación en muchas de las economías desarrolladas, aún no se ha vislumbrado una disminución en la tasa de desempleo.

Por lo tanto, no es descabellado pensar que la recuperación de las economías europeas llevará unos cuantos años. En un camino intermedio, y como “fumando la pipa de la paz”, al menos momentáneamente, el BCE en su reunión de este mes ha decidido continuar asistiendo a los bancos, pero en forma más selectiva y con algún grado de restricción.

En tal sentido se procuraron cambios en la normativa que implicarían mayores restricciones, entre las que se destacan: endurecimiento del criterio para aceptar bonos de titulización de activos (ABS) como respaldo de los préstamos dados a los bancos, derivados de swaps y otorgamiento de liquidez, analizando caso por caso. Finalmente, y de lo que deberían preocuparse más los hacedores de política económica en Europa, es cómo salir del estado actual de “serenidad económica” y cómo trazar el inicio de un sendero de mayor expansión.

Los limitantes que genera la política monetaria, como resultado de una “convertibilidad de hecho” como es el mantener una moneda en común, hacen que los países no dispongan de esa herramienta, quedando a merced de la política fiscal expansiva y de los arbitrios del mercado.

La variabilidad del euro con respecto al resto de las monedas fuertes no alcanza para impulsar una mayor competitividad y, por ende, un impulso al crecimiento. En igual sentido, el escenario plantea inconvenientes

de orden interno entre los países miembros de la comunidad y externos, con una discusión intensa sobre las necesidades simétricas entre la economía estadounidense y la del Viejo Continente que no permite utilizar la devaluación como tabla salvadora en la coyuntura.

En síntesis, se pone de relieve una vez más la necesidad de definir prioridades entre los objetivos y los instrumentos. Algunos consideran que deben ser mayor crecimiento y disminución del desempleo, mientras que otros ponderan el ajuste fiscal y la inflación futura.

Mientras tanto, el territorio europeo ve cómo se consolidan los recortes sociales, el desempleo y las angustias que todo esto genera y que es aprovechada por los sectores de la ultraderecha, que alientan su crecimiento en base a una ideología que se sustenta en la xenofobia y todo lo que de ella deriva.

Por lo tanto, las discusiones que se avecinan requieren de un alto grado de inteligencia al momento de considerar otros costos asociados a la crisis. En definitiva, soslayar los incipientes pero firmes avances de algunos sectores ideológicos extremistas puede acarrear, como en algún momento de la historia europea, la generación de liderazgos que terminen conspirando contra la propia dignidad humana.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

22 de octubre de 2010

CHINA

¿QUIÉN ES UNA SUPERPOTENCIA DELINCUENTE, TÚ O YO?

Li Hong

Tras más de 30 años de esfuerzos denodados, China disfruta hoy de mejores condiciones materiales y, en consecuencia, ejerce un mayor grado de influencia. Pero el país, nuevo líder en la economía global, no se duerme en los laureles de la recién adquirida prominencia, como tampoco se vale de su poderío económico para amenazar a otros, especialmente, a los pequeños y débiles.

Las enseñanzas de Confucio han arraigado en nuevas generaciones de chinos, inculcándoles la discreción y la modestia, dos virtudes ajenas a las poses de perdonavidas. De ellas deriva la enseñanza de que la paz es lo más precioso.

Solamente cuando China se vea agredida por las potencias más ricas y poderosas, o por sus peones y lacayos, se verá forzada a utilizar sus influencias y responder en condición, hasta que el agresor sienta el dolor.

Las acusaciones de algunos de que China se está convirtiendo en “una superpotencia económica delincuente, poco dispuesta a respetar las reglas establecidas” no sólo son absurdas, sino también aviesas. Que la acusación provenga de un experto de Estados Unidos -- un país que ha dado origen y le ha sacado el máximo de provecho a la infame política exterior de la “zanahoria y el garrote”-, suena a sarcasmo en muchos oídos.

Sin precondiciones, China ha otorgado numerosas ayudas a través de los años, según sus posibilidades financieras, a los países más pobres del Tercer Mundo, sobre todo en África. Queda más que claro que China no se pliega a las reglas occidentales, que catalogan a los gobiernos según argumentos políticos. Pero gracias a las ayudas de China y sus inversiones, han mejorado las condiciones de vida de decenas de millones de personas.

A cambio, China ha ganado más amigos, a pesar de que estos siguen siendo relativamente pobres aún hoy. A los ojos de esa gente, el ascenso de China no implica que el país se convierta en “delincuente”.

El profesor Paul Krugman publicó un artículo esta semana en el diario The New York Times, con el título de “Raro y absurdo”, abordando el caso de la supuesta restricción de China a sus ventas de minerales de tierras raras a Japón, como consecuencia del arresto el mes pasado del capitán de un pesquero chino por guardacostas niponas, en aguas territoriales de China. Japón sólo liberó al capitán después de que la tensión llegara a su punto de ebullición, propinando un golpe potencialmente demoledor a las relaciones bilaterales, incluyendo el comercio.

El Sr. Krugman le dio un tirón de orejas a los diseñadores de políticas de EEUU por no haber hecho nada “mientras un régimen poco confiable se hacía con el dominio de materiales clave”. No contento con lo dicho, agregó que el diferendo entre Beijing y Tokio mostró a “un peligroso Gobierno chino presto a desenfundar las armas de una guerra económica a la más leve provocación”. Las acusaciones se pasaron de rosca.

Al final, el laureado Nobel indicó que las “potencias económicas importantes, concientes de lo que tienen en juego en el sistema internacional, suelen pensarlo dos veces antes de acudir al recurso de la guerra económica, incluso frente a una grave provocación.” Eso suena demasiado autosuficiente.

Sólo mencionaré el comentario en línea de un lector estadounidense, quien se granjeó la aprobación mayoritaria de los internautas participantes. “¡Ja!.. como si nosotros no hubiéramos emprendido una guerra económica contra una pequeña isla al sur de la Florida, que no es ninguna amenaza (a los Estados Unidos) ...” este comentarista lo dijo todo.

¿Y no fue acaso el muy “confiable” régimen en Washington el que inventó la “doctrina Monroe”, como instrumento apropiado para someter a los ingobernables, declarados tales según las reglas del juego? ¿No se estremecen los pequeños e impotentes en el mundo después de ver cómo se cambian violentamente los regímenes, de Yugoslavia a Irak?

¿Es preciso mencionar la guerra económica lanzada por Estados Unidos? ¿Además de Cuba, cuántos países permanecen incólumes ante los embates de los embargos comerciales “omnipotentes” del tío Sam y su lista negra financiera? Aún pasados más de 20 años desde 1989, EEUU sigue rechazando levantar el abarcador embargo tecnológico contra China. ¿Quién está a punto de desatar una guerra monetaria global, cuya inminencia preocupa ya a tantos? Apuesto a que Beijing intentará por todos los medios mantener estable su moneda, para bien del mundo, aunque el dólar siga en picada.

China debe continuar exportando los minerales de tierras raras, que son cruciales para la producción de muchos productos modernos, incluyendo coches más ecológicos que no dañen el medio ambiente. Pero si alguien elige la vía de la confrontación, tratando de poner a China contra la pared, debe saber que el país estará presto a salir de la encerrona. Y para ello acudirá a cuanta influencia tenga a mano. (Pueblo en línea)

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NACIONES UNIDAS, 25 OCT (EFE).- Los 192 países de la Asamblea General de la ONU votarán de nuevo el martes una resolución de condena del embargo comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba hace casi cincuenta años.

La reunión de mañana será la decimonovena ocasión consecutiva en la que el Gobierno cubano presenta en el organismo internacional un proyecto de resolución para pedir el fin de las sanciones estadounidenses contra la isla.

El año pasado, una resolución similar se aprobó con los votos favorables de 187 países, tres en contra (EEUU, Israel y Palau) y las abstenciones de Islas Marshall y Micronesia.

Se espera un respaldo parecido mañana de la comunidad internacional al documento que presentará la delegación cubana, que estará encabezada por el canciller Bruno Rodríguez.

En la presentación de un informe sobre los efectos del embargo en La Habana el mes pasado, el responsable de Exteriores cubano lamentó que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, haya

quedado "muy por debajo de las expectativas" creadas sobre un posible cambio en la política de su país hacia la isla caribeña.

Rodríguez resaltó que considera a Obama un "político inteligente y honesto" que debido a probables razones de política interna sigue adelante con un bloqueo que "aleja a los Estados Unidos de su interés nacional y traiciona los mejores intereses del pueblo norteamericano".

El canciller subrayó que su país "trata al presidente Obama con todo respeto", pero criticó que tras haber anunciado un cambio de política hacia Cuba y prometido que escucharía a sus aliados, la política de Obama se traduce en "un abismo entre su discurso y sus actos en relación con Cuba".

Según el informe del Gobierno cubano, el embargo impuesto en 1962 ha supuesto daños económicos directos al pueblo cubano de 100.154 millones de dólares a precios corrientes, que equivalen a 239.533 millones tomando como base la inflación de precios minoristas en EEUU o de 751.363 millones si se mide en términos de la cotización del oro en el mercado internacional.

Además, entre otras cosas, el documento denuncia que la imposibilidad a causa de las sanciones de adquirir placas de yodo radiactivo, temozolamida o contraste iodado no iónico hace que los tratamientos de cánceres y otras dolencias sean mucho más costosas, menos precisos y en algunos casos pongan en riesgo la salud de los pacientes, y particularmente los niños.

La votación de mañana se producirá un día después de la decisión adoptada por los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) de establecer contactos políticos con Cuba y comenzar a explorar vías para un nuevo acercamiento a la isla.

BRASILIA, 25 OCT (XINHUA) -- El gobierno de Cuba espera un repudio unánime de los países de América Latina y el Caribe al bloqueo económico impuesto por Estados Unidos a la isla, durante la reunión de la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), expresó hoy el embajador cubano en Brasil, Carlos Zamora.

Zamora afirmó que el bloqueo iniciado en 1961 es "criminal e ilegal", que representa un verdadero "acto de genocidio" violatorio del derecho internacional y de la propia Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Este martes, Cuba presentará por décimo noveno año consecutivo ante el plenario de la ONU un informe sobre sus razones para poner fin al bloqueo, que provocó perjuicios económicos superiores a 750.000 millones de dólares entre 1961 y 2009, según cálculos de las autoridades cubanas.

El diplomático cubano señaló que, ante quienes afirman que el tema del bloqueo resulta una "justificación" para los problemas de Cuba, el gobierno de La Habana reta a los Estados Unidos a que lo elimine de inmediato.

"El bloqueo es el principal obstáculo al desarrollo de la economía cubana y debe ser levantado de forma unilateral e inmediata", señaló el embajador, quien resaltó que Cuba "no teme a ninguna de las variantes" que se puedan presentar para el fin del embargo.

Lamentó además que la administración del presidente Barack Obama no haya respondido a las expectativas que generó en un comienzo de flexibilizar algunas medidas, como la posibilidad de permitir los viajes de ciudadanos norteamericanos a la isla.

"Obama no sólo mantuvo las leyes Toricelli y Helms Burton en su alcance extraterritorial, sino que bajo su administración se han incrementado las sanciones contra subsidiarias o empresas que negocian con Cuba", afirmó.

Como ejemplo, citó el caso del banco suizo Credit Suisse, al que se aplicó una multa superior a los 500 millones de dólares al haber sido acusado de infringir el bloqueo.

Al mismo tiempo, el embajador recordó que es cada vez más amplio el apoyo de la comunidad internacional a la posición de Cuba, al punto que en la votación de 2009 en la ONU sólo Estados Unidos, Israel y Palau votaron contra la resolución que pidió el fin del embargo.

Destacó también la posición de Brasil de respaldar a Cuba en el rechazo al bloqueo, recordando que el canciller Celso Amorim incluyó el tema en su discurso inaugural de la Asamblea General de la ONU el tema en su discurso inaugural de la Asamblea General de la ONU el mes pasado.

LISBOA, 25 OCT (PL) El movimiento portugués de solidaridad con Cuba reclamó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, el levantamiento del férreo bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por su país a la isla caribeña.

La Asociación Portuguesa José Martí (APJM) aprobó por unanimidad una moción de respaldo a la nación antillana y de condena al acoso que hace más de medio siglo soporta por parte de la potencia nortea.

Esa propuesta fue presentada en una sesión pública dedicada al bloqueo, que tuvo lugar en la ciudad lusa de Seixal, perteneciente al distrito de Setúbal y a la región de Lisboa, en presencia del embajador cubano en este país europeo, Eduardo González.

Por acuerdo de los asistentes a la reunión, la moción será remitida al gobierno de Obama y a la organización de Naciones Unidas, cuya Asamblea General votará mañana una nueva resolución que demanda poner al fin a esa medida unilateral.

Por décimo noveno año consecutivo, esa máxima instancia de la ONU volverá a analizar un informe presentado por la isla bajo el título Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba.

Durante el debate en Seixal, el presidente de la APJM, Celino Cunha Vieira, se refirió a las raíces del cerco a la mayor de las Antillas, sus efectos en la sociedad cubana y el historial de condenas a nivel mundial.

Exhortó a los portugueses amigos de la nación caribeña a continuar la lucha para que esta injusticia termine de una vez por todas.

A su turno, el jefe de la legación de La Habana en Lisboa agradeció iniciativas como esta y la solidaridad de siempre del pueblo portugués, en particular de la APJM y del Comité para la Liberación de los Cinco, presente también en Seixal.

González destacó la vigencia del pensamiento martiano, al evocar las históricas palabras pronunciadas por el Apóstol cuando dijo que Quien se levanta hoy con Cuba, se levanta para todos los tiempos.

Además del respaldo internacional que recibe su país ante el asedio Washington, el diplomático se congratuló de la amplia campaña planetaria por la libertad de cinco antiterroristas cubanos injustamente presos en Estados Unidos desde 1998.

PARÍS, 25 OCT (PL) Numerosas asociaciones, políticos e intelectuales de Francia reiteraron su rechazo al bloqueo económico, financiero y comercial que mantiene Estados Unidos contra Cuba hace más de 50 años.

A propósito del debate en la Asamblea General de la ONU que sin dudas condenará el bloqueo por decimonovena ocasión mañana martes, la agrupación Cuba va Francia exigió en un comunicado el cese de esa política hostil de Washington contra la Isla.

Condenamos con la mayor firmeza y determinación, este cerco económico y político, impuesto por los Estados Unidos, desde hace más de cinco décadas, destacó.

Un viento de esperanza internacional, sopló con la elección del presidente Obama (Barack); hoy, no nos queda más que constatar que nada se ha logrado en favor del pueblo cubano. Añadió.

El escritor galo Kristian Marciniak, por su parte, se pronunció a favor de que Estados Unidos sea capaz de abrir un nuevo capítulo en sus relaciones con Cuba y termine de una vez con el cerco injusto, ilegal e inhumano.

En igual sentido hablaron la sección Les Deux Rives del Partido Comunista Francés (PCF) el alcalde de Genouillac y vicepresidente de las Comunas de Haute-Charente, Jacques Marsac, y el profesor, estudioso de José Martí y escritor Paul Estrade.

Asimismo, las asociaciones France Cuba, CubaSíFrance y la antigua embajadora de Francia en la UNESCO, Gisèle Halimi, quien ostenta la Legión de Honor en el grado de Comendador de la Orden Nacional al Mérito de Francia.

NUEVA DELHI, 25 OCT (PL) La Sociedad India para la Cooperación Cultural y la Amistad (ISCUF, siglas en inglés) ratificó su solidaridad con Cuba durante un acto realizado en la norteña ciudad de Chandigarh, en ocasión del medio siglo de las relaciones diplomáticas bilaterales.

Al evento asistieron más de un centenar de intelectuales, abogados, artistas, profesores y miembros del ejecutivo regional de la ISCUF, incluido su secretario general Sarjit Singh, y el ministro consejero de la embajada cubana aquí, Eduardo Iglesias, informaron a Prensa Latina fuentes diplomáticas.

Las palabras centrales estuvieron a cargo del abogado Anupam Gupta, miembro de la Corte Suprema de Chandigarh, quien ofreció una conferencia magistral sobre las relaciones indo-cubanas.

En especial recordó el encuentro del líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro, y el entonces Primer Ministro indio Jawaharlal Nehru en 1959 en Nueva York, y que marcó el comienzo de unos vínculos bilaterales muy estrechos hasta nuestros días.

El diplomático cubano, por su parte, actualizó a la audiencia sobre los daños que causa a la población de su país el bloqueo económico, financiero y comercio impuesto por Estados Unidos hace 50 años, y

denunció el injusto encarcelamiento de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles norteamericanas desde 1998.

Iglesias agradeció además a la ISCUF en particular, y al pueblo indio en general, por las muestras de solidaridad recibidas durante los últimos 50 años.

Durante el acto fueron distribuidos ejemplares de la segunda edición en hindi del poemario Desde mi altura, escrito por Antonio Guerrero, uno de los Cinco Héroes cubanos, encarcelado junto Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino y Fernando González en Estados Unidos desde hace 12 años.

LUXEMBURGO, 25 (ANSA) - La Unión Europea decidió "explorar" la posibilidad de avanzar en las relaciones con Cuba, pero sin exceder los límites de la "posición común", que desde 1996 condiciona la posibilidad de un acuerdo bilateral a la situación de los derechos humanos en la isla.

La alta comisaria de Política Exterior europea, Catherine Ashton, recibió hoy de los cancilleres de los 27 países de la UE, reunidos en Luxemburgo, un "mandato para explotar" la posibilidad de profundizar las relaciones con Cuba.

Ashton deberá presentar un informe en diciembre, aunque por ahora no tiene previsto realizar ninguna misión. "Por el momento no está en mis planes ir a Cuba", advirtió.

"Hemos acordado en el ámbito de la posición común lanzar un período de reflexión", dijo la comisaria europea. "Estaré en contacto con las autoridades cubanas sobre cómo proceder, e informaré luego al Consejo", agregó.

La decisión del Consejo representa un revés para España, que desde hace años presiona para que la posición común sea revisada.

La flamante canciller española, Trinidad Jiménez, estimó antes del encuentro que Europa debería mostrar "señales" para que Cuba avance hacia "reformas", aunque descartó algún "movimiento formal" para cambiar la posición común.

"En este momento, la Unión Europea debería mostrar una señal de que, para afianzar el proceso de reformas en Cuba, es más necesario que nunca buscar una nueva relación basada en la confianza, el respeto y la bilateralidad", dijo la canciller.

España sostiene que Cuba ya ha dado algunas respuestas a las objeciones europeas por la situación de los derechos humanos en el país y el antecesor de Jiménez, Miguel Ángel Moratinos, había pedido una revisión de la posición europea.

Sin embargo, países como Suecia, República Checa o Alemania resisten cualquier modificación a la posición común, aprobada en 1996 a instancias del entonces premier español, José María Aznar, y que Cuba considera que viola su "soberanía nacional".

Para Jiménez, el gobierno de Raúl Castro ya ha dado algunas "señales" en los últimos meses, como la decisión unilateral de liberar a 52 presos políticos, negociada por el ex canciller Moratinos con la mediación de la Iglesia católica cubana.

De esas 52 personas encarceladas -de un grupo de 75 condenadas en 2003 por delitos de "mercenarismo en favor de Estados Unidos"- 39 se encuentran en Madrid.

A esos 39 ex presos, se sumaron otros tres que llegaron el viernes a Madrid y no pertenecían al grupo inicial de 52 personas.

Según la canciller española, no habrá un "movimiento formal" respecto a la llamada posición común, pero "estamos viendo cuál es el mecanismo que todos los socios acordamos para establecer esa nueva relación que creo que es necesaria".

Por su parte, el vicescanciller italiano, Alfredo Mantica, subrayó que el mandato recibido hoy por la comisaria Ashton "permanece en el marco de la posición común".

"Sobre Cuba hubo un largo debate entre los ministros, con dos posiciones contrapuestas: la de España, muy abierta (a un acuerdo con Cuba) y una actitud mucho más atenta reflexiva de Alemania y Suecia", dijo Mantica.

El vicescanciller italiano dijo "no entender muy bien la posición de España, pero aprobamos un acuerdo final que da un mandato a Ashton para que explore, dentro de la posición común, la posibilidad avanzar en las relaciones con Cuba".

"Esto, traducido, significa enviar en misión a La Habana a uno o dos funcionarios para verificar los avances realizados en particular en materia de derechos humanos y de liberación de presos políticos", agregó Mantica.

Según Mantica, "la conclusión no es la auspiciada por España, pero no estamos más en el status quo".

Para el viceministro italiano es probable que las primeras aperturas europeas hacia Cuba, si las hay, sean intervenciones económicas y sociales. "Por ahora Ashton sólo está autorizada a sondear. Veremos qué propuestas nos presenta".

LUXEMBURGO, 25 OCT (EFE).- La ministra española de Exteriores, Trinidad Jiménez, consideró hoy que la "posición común" de la UE sobre Cuba "ha quedado superada" con la decisión comunitaria de establecer contactos políticos con La Habana para explorar un nuevo marco de relación.

Según Jiménez, el hecho de que la Unión Europea (UE) hable de una relación bilateral con Cuba "cambia completamente" el marco existente hasta ahora, dominado por la llamada "posición común" y su unilateralidad.

Los ministros de Exteriores del bloque europeo encargaron hoy a la Alta Representante de la UE, Catherine Ashton, que establezca contactos políticos con Cuba con el fin de explorar posibles formas de avanzar en una relación bilateral.

"Hemos dado un paso fundamental para avanzar hacia un marco bilateral de relaciones entre la UE y Cuba", subrayó la nueva ministra española de Exteriores, quien sustituyó la pasada semana a Miguel Ángel Moratinos.

Jiménez consideró que, si bien la "posición común" -vigente desde 1996 y que condiciona las relaciones entre la UE y La Habana a los progresos en materia de derechos humanos y democratización en la isla- no ha quedado derogada formalmente en la discusión de hoy de los ministros de Exteriores comunitarios, queda suspendida "de facto" por "la apertura de un diálogo formal con Cuba".

La ministra española consideró que la "posición común" podría ser derogada en diciembre, cuando la Alta Representante de la UE, Catherine Ashton, tiene previsto presentar un informe al Consejo comunitario.

También confió en que el Gobierno cubano "va a apreciar este gesto" del bloque europeo, aunque "posiblemente" dirá que le hubiera gustado la eliminación de dicha política comunitaria hacia la isla.

Sin embargo, Trinidad Jiménez recordó que "las cosas en Bruselas van poco a poco", por lo que "hay que apreciar en sus justos términos el paso que se ha dado hoy".

La nueva jefa de la diplomacia española explicó que muchos ministros recordaron que la decisión alcanzada hoy se ha logrado "gracias al trabajo" de su predecesor en el ministerio de Exteriores español Miguel Ángel Moratinos y su equipo en los últimos meses.

Jiménez recalcó que la UE ha reconocido los pasos "innegables" de Cuba en los últimos meses, en concreto con la liberación de 42 presos políticos, y también con algunas reformas económicas.

Pero no dejó de reconocer que algunos países comunitarios quieren "señales más claras de carácter político" sobre futuras reformas, y también esperan saber más de la "voluntad" y el "calendario" del Gobierno de La Habana.

La "posición común", que va a continuar por ahora, ha sido siempre rechazada por el Gobierno cubano.

LUXEMBURGO, 25 OCT 2010 (AFP) - La UE decidió el lunes mantener su Posición Común con Cuba pero estudiará de aquí a diciembre suavizar su política con el régimen castrista, después de que éste iniciara un proceso de excarcelación de disidentes y anunciara reformas económicas, indicaron fuentes diplomáticas.

La jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, será la encargada de abrir contactos exploratorios con el gobierno cubano para "buscar la forma de progresar" en las relaciones bilaterales, explicaron las fuentes, al margen de una reunión de ministros europeos de Relaciones Exteriores en Luxemburgo.

Los ministros acordaron paralelamente mantener un año más la Posición Común, un documento de 1996 repudiado por el régimen cubano que exige avances en derechos humanos y democracia en la isla comunista.

Cuba inició en julio, tras un inédito diálogo entablado con la Iglesia católica y apoyado por España, un proceso de liberación de 52 presos políticos, al que se sumó en las últimas semanas el anuncio de otras ocho más.

Paralelamente, el gobierno de Raúl Castro dio muestras de una cierta apertura económica.

Los europeos consideran que se trata de un "gesto positivo" y que se debe "mirar hacia delante" en los lazos bilaterales, explicaron las fuentes diplomáticas.

Aunque Ashton "no dispondrá de tiempo" para viajar de aquí a diciembre a La Habana, la jefa de la diplomacia estará al mando de realizar las gestiones que considere oportunas con La Habana y presentar a los 27 sus propuestas sobre el futuro de las relaciones, añadieron.

Entre éstas, cabría la posibilidad de que Europa se encaminara hacia un acuerdo bilateral con Cuba, el único país de América Latina con el que el Viejo continente no está unido por un compromiso contractual, dijeron las mismas fuentes.

España había pujado porque los 27 fueran más allá de este primer gesto para flexibilizar la política de firmeza con Cuba y retiraran la Posición Común, pero no pudo convencer a todos sus socios.

Para revocar el documento, era necesario el acuerdo de los 27 y varios países, entre éstos Alemania, Suecia, Polonia y República Checa, se opusieron frontalmente, al estimar que los cambios en Cuba son por ahora insuficientes.

Europa debe estar "en condiciones de enviar una señal" a Cuba para "afianzar el proceso de reformas", ilustrado en las liberaciones de presos políticos y en los "pasos dados en el ámbito de apertura económica", había abogado la ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, a su llegada a la reunión en Luxemburgo.

"Es más necesario que nunca buscar una nueva relación" con La Habana basada "en la confianza, el respeto y la bilateralidad", reafirmó Jiménez, que en este encuentro se estrenó en el cargo tras ser nombrada la semana pasada en sustitución de Miguel Ángel Moratinos.

La disidencia cubana advirtió contra toda flexibilización de la política europea.

Las Damas de Blanco, esposas de presos políticos cubanos, pidieron el domingo mantener la Posición Común al defender que el gobierno no ha hecho "suficientes cambios".

El disidente cubano Guillermo Fariñas, ganador del Premio Sajarov 2010, advirtió por su parte el viernes contra la estrategia que, según él, utiliza el gobierno cubano para ganarse el favor de Europa.

"El gobierno cubano está usando a los presos políticos como ficha de cambio para mejorar su imagen ante la comunidad internacional y fundamentalmente la UE, para tener acceso a créditos blandos e inversiones", declaró Fariñas.

LUXEMBURGO, 25 OCT (DPA) - La jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, llevará a cabo contactos exploratorios con Cuba, con el objetivo de avanzar en las relaciones bilaterales, aunque, de momento, el bloque no ha ni cambiado ni suavizado la "posición común" que mantiene con la isla.

Esta previsto que la alta representante de la UE informe de sus gestiones a los 27 socios comunitarios el próximo mes de diciembre, informaron hoy fuentes diplomáticas en el marco de un Consejo de Asuntos Generales y Relaciones Exteriores (CAGRE) en Luxemburgo.

A pesar del deseo de algunos países europeos, abanderados por España, de cambiar esa "posición común", vigente desde 1996, y que condiciona la "normalización progresiva" de las relaciones entre Europa y Cuba a un avance sustancial en materia de derechos humanos por parte de La Habana, hoy en Luxemburgo, la UE no se ha movido ni un ápice de su postura ni tampoco se ha producido ninguna suavización oficial.

La nueva ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, pidió esta mañana que la UE mandara una señal clara a Cuba de cara a un posible cambio de la "posición común".

Según fuentes diplomáticas, Jiménez hizo hoy una defensa "apasionada" de la postura de España, favorable a suavizar e incluso eliminar esa "posición común", que Madrid considera "anacrónica".

Jiménez se refirió en ese sentido a la reciente liberación de 42 presos políticos y al hecho de que La Habana haya aprobado reformas económicas para fomentar las inversiones privadas.

"Cuba ya ha dado alguna señal" de voluntad de cambio, comentó, y por ello Jiménez pidió a la UE que también se mueva.

Bélgica, por su parte, aplaudió la iniciativa. El primero en recoger el guante tras las declaraciones de Jiménez fue el ministro belga de Asuntos Exteriores, Steven Vanackere, quien, en referencia a la liberación de algunos disidentes cubanos, aseguró que "ningún buen acto debe permanecer sin recompensa".

El ministro aclaró, no obstante, que sus palabras se refieren a estrictamente a la postura de Bélgica y no son extrapolables a la presidencia semestral de la UE, que ostenta su país.

"Tenemos que tener en cuenta estos resultados sin ser ingenuos y por supuesto garantizar que los anuncios realizados se cumplan", comentó el belga en rueda de prensa al margen de un Consejo de Exteriores de la UE, que se realiza en Luxemburgo.

Pero la "pasión" de Jiménez en la defensa de un cambio de la postura europea contrastó con el aplomo del frente que se niega a cambiar ni una sola coma del texto de 1996, gestado a instancias del ex presidente del gobierno español José María Aznar, durante la presidencia española de la UE en ese año.

Abanderados por Suecia, Alemania, Polonia y República Checa, los socios comunitarios del "no" a suavizar la rígida postura con Cuba frenaron los ímpetus de España.

De acuerdo con fuentes diplomáticas, Jiménez "hizo todo lo que pudo", en su estreno como ministra en un Consejo de Exteriores, para que su voz fuera oída y que los 27 movieran ficha para empezar a modificar hoy mismo su postura con Cuba.

No lo ha conseguido pero sí logró, al menos, que Catherine Ashton realice contactos preliminares con Cuba, los cuales no suponen todavía un cambio de la "posición común" que se mantiene al menos un año, según acordaron los ministros hoy.

La tenacidad de Jiménez, heredada de Miguel Ángel Moratinos, en defensa de un cambio de actitud de la UE con Cuba fue alabada hoy incluso por Ashton, al tiempo que la británica reconoció "la gran labor" previa desarrollada por el ya ex ministro español.

"Creo que Cuba ha hecho mucho (en el camino de la apertura en materia de derechos humanos, con la liberación de algunos disidentes), así que considero que es un buen momento para encontrar una nueva solución, para encontrar un nuevo diálogo en las relaciones entre la UE y Cuba, aseguró Jiménez.

Durante el último semestre de presidencia española de la UE, que terminó en julio pasado, Moratinos intentó sin éxito que la UE suavizara o modificara la "posición común".

PRAGA, 25 OCT (EFE).- La República Checa ha concedido asilo político al disidente cubano Rolando Jiménez Pozada y a su familia, que llegarán este martes a Praga.

La República Checa es el segundo país de la Unión Europea (UE), después de España, que acoge a un ex prisionero político del régimen castrista, informó hoy el ministerio checo del Interior en un comunicado.

"Toda la asistencia será realizada y financiada por el ministerio del Interior" checo, añade la nota.

Entre los servicios a la familia se incluye el cuidado médico, ayuda psicológica y psiquiátrica, alojamiento, enseñanza del idioma checo, plaza escolar para los niños y ayuda en la comunicación con las oficinas estatales.

Los checos ya informaron con anterioridad de que están dispuestos a conceder asilo político a un máximo de diez disidentes cubanos, que son obligados a abandonar su país tras ser puestos en libertad.

Jiménez y su familia, cinco personas en total, serán recibidos en el aeropuerto internacional de Praga-Ruzyne por el ministro del Interior, Radek John.

A diferencia de España, la República Checa se ha manifestado hasta ahora partidaria de endurecer las medidas diplomáticas contra La Habana, y sólo negociar régimen cubano con la condición de que haya mejoras en el respeto de los derechos humanos en la isla.

MADRID, 25 OCT (EFE).- Varios de los ex presos políticos cubanos expatriados y acogidos en España expresaron su satisfacción porque la UE mantuvo hoy la llamada "posición común" con Cuba por considerar que el Gobierno de la Isla no ha dado pasos suficientes para normalizar las relaciones entre ambas partes.

En Luxemburgo, hoy, los ministros europeos de Exteriores decidieron mantener la política de "posición común" con Cuba, que desde 1996 vincula las relaciones europeo-cubanas a los progresos en materia de derechos humanos y democratización en la Isla y que ha sido siempre rechazada por el Gobierno cubano.

Los disidentes consideran positivo que la UE aceptara establecer contactos políticos con Cuba con el fin de explorar posibles formas de avanzar hacia una relación bilateral, aunque exigen al Gobierno de La Habana demostrar con hechos su verdadera voluntad de cambio.

El ex preso político Julio César Gálvez, que llegó a España en julio pasado, destacó, en unas declaraciones a Efe, la necesidad de que el Gobierno cubano reconozca a la disidencia "esté donde esté", permita el pluralismo político y derogue las leyes que permiten detenciones sólo por sospechar atentados contra la revolución.

Para Juan Carlos Herrera, uno de los 42 presos políticos acogidos en España en los últimos tres meses, "hay ilusos que creen que el régimen va a cambiar, pero sólo lo hará con presión internacional.

La posición común debe ser aún más común; se debe acorralar al castrismo".

Otro ex preso, Alejandro González Raga, deportado a España en febrero de 2008, dijo: "no se trata sólo de sacar presos de la Isla, sino de que el régimen haga cambios legales y políticos".

El portavoz del Movimiento Cristiano Liberación en España, Carlos Payá, cree que "el Gobierno cubano sigue sin dar los pasos" necesarios que evidencien su disposición a hacer cambios profundos.

"No defendemos la 'posición común', sino que la 'posición común' es la que defiende nuestros derechos", explicó a EFE Payá, hermano del opositor Oswaldo Payá, ganador del premio Sajarov en 2002.

Desde los grupos políticos españoles, el secretario de Política Internacional del opositor Partido Popular (PP), Jorge Moragas, afirmó que la decisión de la UE supone un "fracaso" de la política exterior aplicada por el jefe del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, desde que llegó al poder en 2004.

Moragas se felicitó porque los ministros de Exteriores de la UE no supriman la política hacia Cuba vigente desde 1996, en contra de la aspiración defendida por el Gobierno español en los últimos años.

En el gobernante Partido Socialista (PSOE), su secretaria de Política Internacional, Elena Valenciano, dijo a EFE que el acuerdo de la UE para tratar de impulsar el diálogo con Cuba es un "gran avance" que

responde al objetivo que se había marcado el Gobierno español de suavizar las relaciones con la Isla.

Valenciano expresó su confianza en que el Gobierno de Cuba acepte la mano tendida de la UE, a pesar de no haberse revocado la denominada posición común, a lo que aspiraba el Ejecutivo español.

El eurodiputado y responsable de Política Internacional de la coalición Izquierda Unida (IU), Willy Meyer, lamentó que la UE no decidiera "finiquitar la posición común" respecto a Cuba porque -dijo- lo que conviene es avanzar hacia una relación bilateral "sin condicionamientos".

Según el eurodiputado, esta 'política común' no deja de ser "cínica", puesto que muchos países europeos mantienen relaciones bilaterales y comerciales con la Isla.

MADRID, 25 OCT 2010 (AFP) - Un grupo de ex prisioneros políticos cubanos residentes en España creó el Observatorio Cubano de Derechos Humanos para vigilar la situación en la isla y la de los cubanos excarcelados que viajaron a España, así como la política del gobierno español hacia La Habana.

El Observatorio pretende "darle una cara, un rostro a este trabajo que ya se hacía desde el exilio de Madrid", explicó a la AFP Alejandro González Raga, ex preso del grupo de los 75 que llegó a España en 2008.

En la nueva entidad trabajarán por ahora varios ex presos políticos que viajaron a Madrid a partir de julio tras la decisión del régimen de liberar a 52 personas a raíz de un proceso conjunto con la Iglesia Católica y el acompañamiento del gobierno español.

Se trata de Omar Rodríguez Saludes, Víctor Rolando Arroyo, Orlando Jiménez y Normando Hernández, precisó, y también "trabaja con personas de dentro de Cuba como Elizardo Sánchez".

El Observatorio vigilará si el régimen cubano da "pasos hacia la democratización", según González Raga, que estimó que las excarcelaciones de los últimos meses "no son cosas serias, son una pantomima del cambio" porque el régimen sólo da a los excarcelados la opción de viajar a España.

Además "los compromisos del gobierno español con los exiliados (a España) también queremos observarlos", añadió, en referencia a los 42 ex presos que llegaron a este país desde julio con más de cien familiares.

González Raga se dice "partidario de que se mantenga la posición común de la Unión Europea (UE) mientras el gobierno cubano no dé pasos hacia la democratización".

La decisión de este lunes de los cancilleres de la UE de mantener su posición común con Cuba --en la que piden una transición hacia la democracia-- pero estudiar una flexibilización de su política para alentar los cambios le parece "una decisión acertada", además de "darle una opción al gobierno para que empiece a hacer cambios".

Asimismo consideró como "logros" de los exiliados cubanos que la UE mantenga la posición común y el premio Sajarov del Parlamento Europeo recientemente otorgado al disidente Guillermo Fariñas.

"El premio a Fariñas no se otorga por generación espontánea: hay un trabajo de cabildeo en toda Europa y en América Latina y desde el exilio de aquí, y ha sido producto de muchos esfuerzos de mucha gente de aquí", apuntó.

LA HABANA, 25 OCT (NOTIMEX).- Disidentes cubanos expresaron hoy su satisfacción porque la Unión Europea (UE) mantenga su "posición común" hacia Cuba, pero saludaron la decisión de iniciar contactos con La Habana para fortalecer la relación bilateral.

Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco, que abogan por la liberación de sus familiares presos, opinó que "lo mejor que ha podido hacer la UE es mantener la posición común".

Sin embargo, consideró necesario el contacto "experimental" que el bloque europeo acordó mantener con La Habana hasta diciembre próximo pero "pidiendo la excarcelación del resto de los presos políticos" y que haya cambios en las leyes que los condenaron.

Según la activista disidente, es necesario también el respeto a los Derechos Humanos y "entonces después que haya todos esos cambios, se podrá valorar si se quita o no la posición común".

El bloque de los 27 convino en estudiar hasta diciembre si suaviza su política con el gobierno de la isla en virtud de que el gobierno de Raúl Castro ha excarcelado presos políticos y anunció reformas económicas.

La Alta Representante de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, recibió el encargo de los cancilleres europeos de iniciar contactos con los dirigentes cubanos para fortalecer la relación bilateral e informar a la UE en diciembre de los resultados.

Pollán estimó que la decisión de la UE "puede ser un intento de alentar al sector reformista" dentro del gobierno cubano donde "muchas personas, sobre todo jóvenes, están pidiendo cambios aunque no en público porque podrían perder sus empleos".

El economista independiente y ex preso político Oscar Espinosa dijo que él abogaba por posponer la discusión del tema dentro de la UE porque "no han soltado todos los presos y porque está en veremos lo que va a ser esta reforma, no está claro todavía".

"De todas formas yo creo que lo que se ha hecho es correcto", agregó en declaraciones a NOTIMEX.

"Primero porque no había condiciones para levantar la posición común, pero al mismo tiempo me parece que esta disposición de la señora Ashton de tener conversaciones con Cuba va a abrir una oportunidad al gobierno cubano para mostrar sus cartas reales".

Según Espinosa, su temor es que "no se le diera nada al sector reformista, y con eso puede alentarse al sector reformista. Hay que seguir brindándole elementos de apoyo al grupo dentro del gobierno que está por las reformas, no hacer eso sería alentar a los talibanes".

Para el también ex diplomático "este tipo de gestión debía incluir conocer los criterios de la oposición interna cubana, no dejarla al margen de este tipo de contactos, escuchar sus opiniones, creo que eso debía hacerse. Nosotros también representamos a la sociedad cubana".

WASHINGTON, 25 OCT (EFE).- Una delegación de obispos católicos de EE.UU. viajará a Cuba la semana próxima para asistir a la apertura del nuevo Seminario Nacional, el primero de su tipo en más de 50 años en la isla, informó hoy la Conferencia Episcopal de Estados Unidos.

La delegación religiosa, encabezada por el arzobispo Thomas G.

Wenski de Miami (Florida), viajará a Cuba entre el 3 y 6 de noviembre próximos para participar en la apertura del Seminario Nacional, ubicado a unos 48 kilómetros afuera de La Habana, dijo la Conferencia Episcopal de EE.UU. (Uscsb, en inglés).

Además de participar en la apertura del centro religioso, el grupo visitará parroquias y misiones en La Habana que reciben el apoyo de la Oficina Nacional para la Iglesia en América Latina que, a su vez, recibe donaciones de las diócesis en todo Estados Unidos.

Esos fondos son destinados a proyectos pastorales en toda América Latina y el Caribe, incluyendo varios proyectos en Cuba, como es el caso de la construcción del nuevo seminario.

La delegación de religiosos estadounidenses también visitará la diócesis de Pinar del Río, concluyó el comunicado de Uscsb.

BASE NAVAL DE GUANTANAMO, CUBA (AP) _ Un canadiense acusado de matar a un soldado norteamericano mientras era miliciano de al-Qaida se declaró culpable el lunes, como parte de un acuerdo que le evitará un juicio por crímenes de guerra.

Omar Khadr yLCü declaró culpable de cinco cargos de asesinato por arrojar una granada que hirió mortalmente al soldado en 2002, durante una redada intensa en un complejo de al-Qaida en Afganistán.

El acusado, ahora de 24 años de edad, también admitió colocar artefactos explosivos improvisados y recibir entrenamiento en armas de la red terrorista. Sus defensores lo habían etiquetado de "niño soldado", pues cometió el delito cuando tenía alrededor de 16 años.

Los términos exactos del acuerdo entre las partes no fueron revelados de inmediato. Khadr enfrentará ahora a un jurado militar para una audiencia de sentencia, que se espera dure varios días.

El panel no puede imponer una pena más grave que el acuerdo de culpabilidad. Su juicio había sido programado para comenzar el lunes y enfrentaba una posible cadena perpetua.

El acusado -vestido con un traje oscuro en lugar de los monos de color sólido usados típicamente por los prisioneros detenidos en la base de Estados Unidos en Cuba- respondió "sí" en repetidas ocasiones a una serie de preguntas del juez militar, para confirmar que entendía los cargos en su contra. Khadr nació en Toronto y habla inglés con fluidez.

Khadr, quien antes había rechazado un acuerdo de culpabilidad, miraba fijamente la mesa de la defensa, sin hacer contacto visual con el juez. Cuando se le preguntó si alguien le había hecho alguna promesa a cambio de declararse culpable, respondió simplemente "no".

Como parte del acuerdo, el acusado será elegible para ser repatriado a Canadá después de cumplir el primer año de su condena, dijo el juez militar, el coronel Patrick Parrish.

El gobierno de Canadá emitió una reacción lacónica, señalando que el acusado se había declarado culpable.

Este asunto es entre el Sr. Khadr y el gobierno de Estados Unidos. No tenemos más declaraciones", dijo en un correo electrónico Catherine Loubier, portavoz del ministro de Asuntos Relaciones Exteriores de Canadá, Lawrence Cannon.

LA HABANA (AP) _ El gobierno cubano divulgó las normas y procedimientos que regirán la ampliación del trabajo independiente y el nuevo esquema tributario que se aplicará en la isla.

La Gaceta Oficial publicó el lunes varias resoluciones de los ministerios y dependencias involucradas en la autorización y el control de unas 178 actividades autorizadas para realizar por cuenta propia tras la reducción de medio millón de plazas en el aparato estatal en 2010 y dar impulso a su economía.

Las personas comenzaban el lunes a hacer colas para informarse directamente o presentar solicitudes sobre los trabajos independientes en algunas dependencias gubernamentales, constató la AP en un recorrido. Los funcionarios tienen cinco días para entregar los permisos.

Según el marco legal, vigente a partir del lunes, podrán pedir autorizaciones todas las personas mayores de 17 años que sean residentes permanentes en el país. Además se autorizará a desempeñarse en más de un oficio y se podrá contratar a empleados y eventualmente alquilar un local.

También se imponen sanciones para evitar ilícitos o abusos, por ejemplo la expropiación de una casa donde se cometan delitos graves o la imposibilidad la obligación de trabajar junto a los obreros que se empleen.

Más del 80% de la fuerza de trabajo en la isla se desempeña en puestos estatales y una minoría contaba con permisos para laborar por cuenta propia al amparo de aperturas realizadas en la década de los 90 -- durante una fuerte crisis económica-- pero que fueron paulatinamente cerrándose.

Algunos detalles sobre el trabajo independiente o el modelo impositivo habían sido publicados de manera confusa en medios de prensa a lo largo de las semanas pasadas. Los ejemplares con las normas y procedimientos comenzaron a venderse el lunes a la población.

El nuevo esquema tributario contará con una base de cuatro impuestos: los personales, a las ventas, por el uso de los servicios públicos y por la contratación de personal.

En el caso de los impuestos a los ingresos personales los cubanos pagarán desde un 25% para quienes anualmente ganen hasta 10.000 pesos (unos 400 dólares) hasta un 50% aquellos que obtienen más de 50.000 pesos anuales (unos 2.300 dólares).

En lo referente al impuesto a las ventas se deberá abonar al fisco el 10% por este concepto.

Se deberá pagar al Estado un 25% del sueldo que se abone a un empleado por la contratación de su fuerza de trabajo, un concepto novedoso en la isla.

Las normas dispusieron además que de las 178 actividades autorizadas 91 tendrán una especie de régimen simplificado por la cual alcanza con que paguen una cuota mensual que va de los 200 pesos (9 dólares) a los 20 pesos (90 centavos de dólar). En este grupo entrarán en su mayoría los muy pequeños artesanos u ofertante de servicios personales.

POR ISABEL SÁNCHEZ

LA HABANA, 25 OCT 2010 (AFP) - El gobierno de Cuba anunció el lunes controles e impuestos -como el de renta de hasta 50%- que regirán los nuevos pequeños negocios privados, en el plan de recorte de 500.000 empleos estatales, la medida de mayor impacto de las reformas con que busca levantar la maltrecha economía cubana.

Las regulaciones fueron publicadas en dos números de la Gaceta Oficial -también en internet (www.gacetaoficial.cu)- agotados a primera hora en estancillos, echando a andar el proceso de reforma laboral anunciado en agosto por el presidente Raúl Castro.

El gobierno autorizó 178 oficios del llamado trabajo "por cuenta propia" para ampliar el exiguo sector privado, a fin de que absorba a la mayor parte de 500.000 empleos que eliminará de aquí a marzo de 2011, primera etapa de un plan para eliminar en cinco años más de un millón de puestos que sobran en el Estado, 20% de su fuerza laboral.

La mayoría de esas actividades se realizan ilegalmente -muchas con tolerancia oficial- pero los "cuentrapropistas" deberán inscribirlas y pagar cuatro tributos: un impuesto de 25% a 50% sobre la renta, 10% sobre ventas o servicios, 25% por contratación de empleados y 25% de cotización a la seguridad social, según lo publicado en La Gaceta.

El impuesto sobre la renta se regirá por una escala que parte de 25% para ingresos de 5.000 pesos cubanos (unos 200 dólares) al año hasta 50% -uno de los más altos de América Latina- para los superiores a 50.000 pesos (unos 2.000 dólares).

El empleo de mano de obra fuera de la familiar es novedad y se permitirá en 83 de las 178 actividades, lo que abre vía a la pequeña y mediana empresa -abolida en 1968 por Fidel Castro- pero el impuesto que lo grava se calcula sobre las remuneraciones a cada trabajador -si se contratan muchos se paga más- para evitar "concentración de riqueza", según el diario Granma.

Hasta 2009 había registrados en Cuba 143.000 pequeños negocios -con mano de obra familiar- autorizados en los años 90 para hacer frente a la crisis económica por la caída de la Unión Soviética, sostén de la isla durante tres décadas.

En Cuba, donde rigen el peso cubano y el convertible (CUC, 1 equivalente a 1.20 dólar), el gobierno permitirá también a los cubanos alquilar sus casas en CUC a extranjeros, además de en moneda nacional a los cubanos, así como rentar espacios para pequeños negocios.

Para los arriendos en moneda fuerte, el impuesto mensual por una vivienda de una habitación será de 150 CUC -aumentará en 50% por cada cuarto si tiene más-; por el alquiler de una habitación serán 200 y el de espacios irá de 20 a 100.

Las medidas de Raúl Castro, quien sustituyó en el mando a su hermano Fidel hace cuatro años, suponen cambios considerables en un país de economía controlada en un 95% por el Estado, sin cultura impositiva y donde la iniciativa privada es casi nula.

El gobierno lleva a cabo una intensa campaña para lograr que los cubanos, que tiene salud y educación gratuita, alimentación y servicios subsidiados, aprendan a pagar impuestos, y anunció que aplicará "todo el peso de la ley", con altas multas, decomisos y confiscaciones, a los que evadan impuestos o irrespeten normas.

Muchos recibieron las medidas como opción de empleo y de mejorar su nivel de vida pues el Estado paga 20 dólares de salario al mes, pero otros se muestran pesimistas por el peso de los tributos, la falta de un mercado mayorista de insumos o de materia prima, o excesivos controles.

Economistas cubanos advierten que la reforma laboral podría disparar el desempleo si no está acompañada de medidas de estímulo y ayuda a la iniciativa privada, como créditos -en estudio pero aún no anunciada por el Banco Central- o el permiso a los cuentrapropistas de importación de insumos, ante la incapacidad del Estado de abrir un mercado mayorista.

"Falta acompañar estos cambios con leyes que creen confianza para la inversión de esfuerzos y dinero en emprendimientos privados", advirtieron los economistas Pavel Vidal y Omar Evlreny Pérez en la revista católica Espacio Laical.

LA HABANA, 25 OCT (EFE).- Cuba puso hoy en vigor la normativa para reducir las plantillas estatales y ampliar el trabajo por cuenta propia, medidas anunciadas por el Gobierno de Raúl Castro para hacer frente a la grave crisis económica que arrastra la isla.

Desde este lunes, los cubanos pueden consultar los reglamentos, decretos y reformas legales sobre estos ajustes laborales en dos números especiales de la Gaceta Oficial que se pusieron hoy a la venta y difundieron por Internet.

El Gobierno cubano se propone suprimir en seis meses 500.000 empleos de las abultadas plantillas estatales y al mismo tiempo ha decidido extender el trabajo privado o "cuentapropismo", como se conoce coloquialmente en la isla.

Una de las principales novedades de la ampliación del trabajo privado es que particulares, en determinadas áreas económicas, podrán contratar a asalariados, lo que dará paso a la creación de pequeñas empresas y negocios.

A los funcionarios estatales que sean despedidos ("disponibles", según la terminología que maneja el Gobierno de Cuba) se les ofrece las alternativas de otras plazas públicas vacantes "imprescindibles de cubrir", incorporarse al trabajo por cuenta propia, dedicarse a la agricultura con la entrega de tierras en usufructo y "otras formas de empleo en el sector no estatal".

También se prevé un sistema de subsidios en el caso de que el trabajador despedido no pueda ser "reubicado".

La normativa divulgada oficialmente hoy también recoge el listado de las 178 actividades en la que se podrá ejercer el trabajo por cuenta propia.

Se permitirá la contratación de asalariados en 83 de esos oficios, en un abanico que incluye desde las famosas "paladares" (restaurantes privados), hasta actividades de albañilería, carpintería, transporte, electricistas o artesanos, entre otros.

Además se detalla el nuevo sistema fiscal y tributario que se aplicará al trabajo por cuenta propia, uno de los asuntos que más preocupan a los cubanos de a pie, poco acostumbrados a los impuestos.

Entre esos tributos, figura el "impuesto sobre los ingresos personales", que oscilará entre un 25 y un 50 por ciento en función de la renta anual de cada trabajador autónomo o pequeño empresario.

El Gobierno de Raúl Castro espera que 250.000 cubanos (muchos de ellos los "disponibles" del sector estatal) se incorporen al "autoempleo", una actividad que a finales de 2009 ya ejercían unos 144.000 habitantes de la isla.

Con la ampliación del sector privado, el Estado cubano espera aumentar sus ingresos tributarios en 1.000 millones de dólares en el año 2011, según datos oficiales.

La Gaceta Oficial cubana contiene además las nuevas disposiciones sobre los arrendamientos de viviendas completas por parte de particulares, una actividad sobre la que también habrá que pagar impuestos.

Los aspectos de la reforma laboral diseñada por el Gobierno de Raúl Castro se han ido conociendo desde finales del pasado agosto, a través del diario Granma (portavoz del gobernante y único Partido Comunista) y otros documentos no oficiales, pero estaba pendiente su "oficialización normativa".

Con la entrada en vigor de los nuevos reglamentos, es previsible que se abra definitivamente la fase de concesión de las nuevas licencias para el trabajo autónomo, que en principio se anunció para primeros de octubre.

En un reciente informe, expertos del Centro de Estudios de la Economía Cubana (CEEC) de la Universidad de La Habana advirtieron que la reforma laboral diseñada por el Gobierno se puede topar con algunos obstáculos, como el estancamiento económico que vive el país.

Estos expertos destacan la necesidad de ampliar las categorías del trabajo por cuenta propia para poder asimilar al medio millón de desempleados estatales así como agilizar la creación de cooperativas no agrícolas y crear mercados de mayoristas para suministrar insumos a los nuevos negocios, entre otras propuestas.

Cuba padece una profunda crisis y una aguda falta de liquidez provocadas, según el Gobierno, por factores como la actual crisis internacional, la continuidad del bloqueo de Estados Unidos a la isla o las secuelas de los tres huracanes de 2008 que causaron pérdidas calculadas en 10.000 millones de dólares.

Desde que asumió la presidencia de Cuba por la enfermedad de su hermano Fidel, Raúl Castro ha insistido en que la prioridad es ganar "la batalla económica" para superar una situación que la isla arrastra desde el hundimiento del campo soviético.

LA HABANA, 25 OCT (EFE).- La empresa cubana de productos biológicos Labiofam anunció hoy en La Habana que ha concluido las investigaciones para el próximo registro sanitario y comercialización del medicamento "Vidatox", una terapia para tratar el cáncer basada en las propiedades del veneno de alacrán.

Los científicos cubanos han verificado que la toxina del veneno del alacrán *Rhopalorus junceus*, endémica de Cuba, tiene "un efecto analgésico, antiinflamatorio y antitumoral", según explicaron Pavel Pizart e Isbel González, director general, y responsable de investigaciones de Labiofam, respectivamente.

Desde hace más de quince años esta empresa cubana, dedicada a producir vacunas y otros medicamentos, ha estado investigando para demostrar la efectividad de un tratamiento contra los tumores con el empleo de la toxina del alacrán.

Según los especialistas, Labiofam prevé para antes de finales de este año la comercialización de un millón de dosis de "Vidatox", en su versión homeopática para administrar en gotas sublinguales, y prepara otra formulación del medicamento de tipo natural (tratado sin aditivos) para tratar por vía oral a los pacientes.

González indicó que durante las investigaciones han aplicado a más de 10.000 pacientes oncológicos, unos 3.500 extranjeros y el resto cubanos, el tratamiento "con resultados positivos", sobre todo para mejorar su calidad de vida, y se ha detenido el crecimiento del tumor.

Los tratamientos han incluido a pacientes con cáncer en el pulmón, cuello del útero, próstata y páncreas, entre otros.

La toxina se extrae mediante estímulos eléctricos al alacrán y cada animal puede aportar 0,02 mililitros del veneno, equivalente a dos o tres gotas, al realizar el ordeño.

En este momento hay trece criaderos de alacranes instalados en trece provincias de Cuba y en cada uno viven como promedio unos 5.000 animales.

La científica isleña también indicó que ya han caracterizado y aislado los principios activos presentes en el veneno del escorpión, que son cinco proteínas de bajo peso molecular con "una acción antitumoral muy potente, marcada y selectiva sobre células tumorales".

"En estos momentos se trabaja en el aislamiento de estos péptidos (proteínas) con vistas al desarrollo de nuevos fármacos tanto por vía sintética como biotecnológica", añadió.

En ese sentido precisó que esa es la principal diferencia del veneno del alacrán cubano con relación a las especies que habitan en otros países como México o China, donde también se usa para similares tratamientos.

Desde hace una década el laboratorio Labiofam, dedicado a producir vacunas y otros medicamentos, trata de demostrar un tratamiento contra los tumores con el empleo de la toxina del alacrán.

LA HABANA, 25 OCT (DPA) - Un laboratorio farmacéutico cubano se ha visto desbordado por las visitas de cientos de pacientes extranjeros, sobre todo italianos, que vuelan a La Habana para hacerse con un medicamento natural contra el cáncer basado en el veneno del escorpión, según afirmaron hoy directivos de la empresa.

El director general de la empresa de productos inyectables Labiofam, Pavel Pizart, explicó que la avalancha comenzó a principios de este mes, después de que un periodista italiano grabara un reportaje con cámara oculta en las instalaciones y entrevistara a varios pacientes tratados con el producto antitumoral, con el nombre comercial Vidatox.

"El día 4 amanecieron 350 italianos, el día 5 fueron más de 250, y la cifra se ha mantenido por encima de los 200 diarios de lunes a viernes", afirmó Pizart en conferencia de prensa, señalando que la empresa ha tenido que crear las condiciones para atender a los visitantes, al no disponer de instalaciones adecuadas.

"Se pueden imaginar lo que es amanecer en una empresa que no está creada para eso, que no tiene infraestructura, con 350 personas en las áreas exteriores. Era un problema, no teníamos dónde ponerlas.

Atender nuestro grupo médico de 12 especialistas a 350 personas era complicado, pero hasta este minuto no se ha ido ninguna persona, desde el lugar que haya viajado, sin el producto en la mano", dijo.

Según el ingeniero, también la embajada cubana en Italia se ha visto desbordada por las solicitudes de visados, e incluso se han llegado a fletar vuelos charter p 3Sjtí no haber capacidades suficientes en los vuelos de línea.

La representación diplomática en Roma publicó en su página web un comunicado en el que afirma que "por el momento, desgraciadamente, no será posible responder de manera positiva a los miles de peticiones que están llegando a Labiofam, ya que su producción es todavía muy limitada".

La directora de Investigación y Desarrollo de la compañía, Isabel González, explicó que Vidatox es un preparado homeopático que está creado en base a cinco péptidos o proteínas de bajo peso molecular extraídas del veneno del alacrán, y que ha demostrado su "efecto analgésico, antiinflamatorio y antitumoral en más de 15 líneas celulares tumorales diferentes".

Según González, hasta la fecha ha sido probado en más de 10.000 pacientes oncológicos, unos 3.500 de ellos extranjeros, en quienes se han registrado "resultados positivos", tanto de "mejora de la calidad de vida" como de "detención del crecimiento tumoral".

El medicamento es resultado de 15 años de investigaciones, y Labiofam prevé que el registro de su versión homeopática se obtenga en los próximos días y pueda comenzar de inmediato su comercialización. No obstante, González afirmó que se continúa investigando para ofrecer versiones del medicamento conseguidas por la vía sintética o biotecnológica.

En su elaboración se han empleado más de 5.000 alacranes del tipo "rhopalurus junceus", endémico del este de Cuba. Según la compañía, el producto no tiene contraindicaciones y es compatible con cualquier otro tratamiento oncológico.

Pavel Pizart afirmó que por el momento, al no haber sido registrado todavía, Vidatox está entregándose de manera gratuita a las personas de todas partes del mundo que visitan el laboratorio en busca del producto, pero que una vez quede registrado empezará a cobrarse. Según dijo, el objetivo es producir más de un millón de unidades antes de finales de año.

"Si encontramos una empresa italiana que quiera vender el producto en Italia, se lo vamos a vender. Y si no es posible, dentro de unos días aquí en Cuba le vamos a vender el producto a quien venga", dijo Pizart, señalando que el Vidatox podrá ser exportado a los países que lo soliciten a través de contrato de compraventa.

El grupo empresarial Labiofam tiene medio siglo de historia y dispone de más de 3.500 trabajadores en Cuba. La compañía presentó los resultados investigatorios con Vidatox en su primer congreso internacional celebrado a finales de septiembre en La _ Kü abana y en el que participaron unos 500 delegados de todas partes del mundo.

MONTEVIDEO, 25 OCT (EFE).- La compañía nacional de ballet de Uruguay que dirige Julio Bocca acudirá este año a participar en el Festival de La Habana en donde será parte de los festejos por el 90 cumpleaños de la bailarina y coreógrafa Alicia Alonso, anunció hoy el artista.

Bocca, responsable desde principios de año del Ballet Nacional del Servicio Oficial de Radiotelevisión y Espectáculos (SODRE), señaló hoy en una rueda de prensa que acudirá a Cuba acompañado por diez de sus bailarines para efectuar dos funciones y demostrar que el ballet uruguayo "está empezando a renacer".

"Es muy importante haber conseguido esta invitación, porque es un seguir con el objetivo que uno quiere, que se empiece a ver que el ballet del Sodre está empezando a renacer", dijo el bailarín argentino.

Según Bocca, la presencia uruguaya en La Habana implicará que "se den a conocer los bailarines de aquí" así como la nueva compañía que se está formando bajo su dirección.

"Volver a Cuba, a este festival, donde van grandes compañías y artistas del todo mundo permitirá mostrarnos y conseguir más invitaciones para acudir a otros países", afirmó el intérprete.

Bocca aprovechó para presentar el próximo espectáculo de su ballet en Montevideo, una versión de "El Lago de los Cisnes" que se podrá ver entre el 3 y el 15 de diciembre y cuya coreografía correrá a cargo del bailarín y coreógrafo del Teatro Colón de Buenos Aires Raúl Caudal.

Asimismo, también se refirió a la audición para nuevos bailarines que realizará en noviembre y señaló que ya se han apuntado 142 jóvenes de 11 países.

"La idea es tener un ballet de primera categoría, sólo seleccionaré aquellos que sean mejores que los bailarines que ya tengo. No sólo me fijaré en la técnica, porque hay cosas importantes, como la personalidad, sin olvidar la responsabilidad, el compromiso y el respeto", afirmó el artista.

NUEVA YORK (AP) _ Arturo O'Farrill planea viajar a Cuba con la orquesta de su difunto padre, el legendario compositor y arreglista cubano Chico O'Farrill, para un intercambio cultural y educativo a mediados de diciembre.

La Orquesta de Jazz Afro-Cubana Chico O'Farrill encabezará la 26a edición del Festival Internacional Jazz Plaza, patrocinado por el Instituto Nacional Cubano y el Centro Nacional de Música Popular, del 16 al 19 de diciembre, anunció la Afro Latin Jazz Alliance el lunes en un comunicado.

Desde mi primera visita al Festival Plaza Jazz en La Habana en el 2002, ha sido mi deseo traer la música de Chico O'Farrill, interpretada por sus músicos, a la isla", dijo Arturo O'Farrill en la misma misiva.

"Cuando mi padre finalmente aceptó un posible regreso, ya era demasiado tarde y murió desolado porque nunca pudo volver a su querida isla, (de la que salió en 1960)", añadió. "Con este viaje, la orquesta de Chico completará un viaje artístico, familiar y espiritual".

Durante el festival, O'Farrill y la orquesta participarán en una variedad de conciertos y eventos educativos, que incluirá una presentación de la obra de Chico O'Farrill en el Teatro Mella de la capital.

O'Farrill compartirá el escenario con el pianista cubano Chucho Valdés, sus hijos Zachary y Adam, y jóvenes músicos cubanos, para estrenar un trabajo que está componiendo titulado "Padres e hijos: de La Habana a Nueva York y de regreso".

La orquesta también ofrecerá conciertos en la Casa de la Cultura de La Habana, en el poblado de San José de las Lajas -donde la familia de Chico O'Farrill construyó una catedral- y en la provincia de Matanzas, junto a una orquesta local que se dedica a interpretar el repertorio de Chico O'Farrill.

Chico O'Farrill fue un padre fundador de la música que amamos", declaró Eric Oberstein, director ejecutivo de la Afro Latin Jazz Alliance. "Es un honor trabajar con su hijo para ayudar a hacer realidad el sueño de un hombre que le dio tanto a nuestro mundo y a nuestra música. Este viaje complementa de manera hermosa la misión de nuestra organización de preservar su música y fomentar el intercambio cultural a través de la interpretación y la educación".

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **MOSCÚ.** Bielorrusia lamentó la decisión de la Unión Europea (UE) de no levantar las sanciones impuestas en el 2006 contra su presidente, Alexandr Lukashenko, y 35 de sus altos funcionarios. Al mismo tiempo, el portavoz de la Cancillería rusa, Andréi Savinij, saludó "la intención de la UE de proseguir el desarrollo de la cooperación con Bielorrusia, incluidos los contactos políticos a alto nivel". El Consejo de Ministros de Exteriores de la UE decidió prolongar por un año sus sanciones a dirigentes bielorrusos, pero acordó mantener congelada su aplicación como señal de apoyo. Por ello, no se restringirán los viajes a territorio comunitario de determinados altos cargos bielorrusos, incluido el Presidente, principal punto incluido en las sanciones. (EFE/25)

- **SANTO DOMINGO.** Miles de haitianos que planeaban participar en una feria binacional en la ciudad dominicana de Dajabón fueron impedidos de cruzar la frontera por efectivos de las Fuerzas Armadas de la República Dominicana ante el temor de un contagio masivo de cólera, confirmaron fuentes oficiales. Pese a ello, un número no precisado de haitianos penetró en territorio dominicano a través del río Masacre, que divide a ambas naciones. Autoridades de salud de República Dominicana recomendaron el cierre total de la frontera, lo que incluye la paralización de las actividades comerciales entre ambos países. Fuentes médicas dijeron que más de 200 personas han fallecido en Haití en los últimos días por el cólera, mientras que unas tres mil están afectadas por la enfermedad intestinal. (XINHUA/25)

- **QUITO.** El presidente de Ecuador, Rafael Correa, aseveró que su gobierno tiene un "alto grado de confianza" en la lealtad de las Fuerzas Armadas del país, que se "portaron muy bien" durante la rebelión policial el último 30 de septiembre, destacó la presidencia en su página web. En una entrevista con el periódico *La Jornada* de México, referida por la jefatura del Ecuador, Correa dijo que el gobierno que encabeza ha "más que duplicado" los salarios a las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional. Pero, además, añadió el mandatario, "los hemos equipado a la Policía de chalecos antibalas, municiones, armas, comunicaciones, patrulleros y a las Fuerzas Armadas se les dotó de helicópteros súper tucanos", entre otras acciones a su favor. (XINHUA/25)

- **XI'AN, CHINA.** He Guoqiang, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central y secretario de la Comisión Central de Control Disciplinario del PCCh, pidió mejores niveles de vida para la gente que vive en las viejas bases revolucionarias del país. El importante líder, hizo el llamado durante una visita a la provincia de Shaanxi, noroeste de China, del 21 al 24 de octubre. Shaaxi fue la cuna de la revolución de los comunistas chinos en la década de los 30 del Siglo XX. (XINHUA/25)

- **BERLÍN.** El Gobierno de centroderecha de la canciller Angela Merkel, anunció una reforma impositiva por medio de la cual se reducirá la tasa medioambiental a la industria a cambio de subir notablemente el gravamen al tabaco. El denominado "kosteuer", que afecta sobre todo a las empresas que más energía consumen, empezará a bajar a partir del año que viene. La rebaja fiscal será de unos 500 millones de euros (701 millones de dólares), según el programa dado a conocer por el Ministerio de Finanzas de Berlín. La medida responde al objetivo de Merkel de disminuir los impuestos según vaya recuperándose la economía alemana, la primera de Europa, y aliviando con ello la presión sobre las finanzas públicas. (DPA/25)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
